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Уважаемые труженики села, работни-
ки агропромышленного комплекса! До-
рогие земляки!

Поздравляю вас с намолотом перво-
го миллиона тонн зерна нового урожая! 

Благодаря вашему добросовестно-
му труду, профессионализму и ответ-
ственности, в регионе уже собран тот 
объём зерновых, который полностью 
обеспечит потребности тюменцев. В 
этом году погода не оставила наших 
аграриев без сюрпризов: «радовала» 
то сверхнормативным количеством 
осадков, то жарой и засухой. Но тепло 
и влага способствовали хорошему ро-
сту злаковых культур.

Сложно переоценить ваш вклад в 
продовольственную безопасность Тю-
менской области и всей страны. Вы по-

стоянно совершенствуете свои знания 
и навыки, осваиваете новые технологии 
и технику, стараетесь сделать всё, что-
бы в дни уборочной страды ни один ко-
лос не остался в поле, чтобы в каждом 
доме на столе всегда был вкусный све-
жий хлеб.

Уже собрана большая часть урожая, 
но впереди еще много работы – вам 
предстоит собрать его до конца и со-
хранить. Уверен, что у вас всё полу-
чится. Для этого вам хватит упорства и 
мастерства, и этот первый миллион не 
станет пределом для региона! 

Желаю всем вам здоровья, благопри-
ятной погоды и успешного завершения 
уборочной страды!

 В.В. ЯкушеВ, губернатор 
Тюменской области.

Золотое зерно осени

В ООО СП «Малышенское» в этом году 
посевные площади увеличили, в Голышма-
новском районе зерновые выращивали поч-
ти на пяти тысячах гектарах. Урожайности 
добились выше средней по району – 25,6 
центнера с гектара. Особенно порадова-
ли пшеница и овёс, эти культуры показали 
урожайность под 30 центнеров. Всего на-
молотили двенадцать с половиной тысяч 
тонн зерна. 

Весь период работ погода была благо-
склонна к механизаторам, зерно убирали 
хорошими темпами. 

Механизатор Малышенского сельхоз-
предприятия Александр Бровин на комбай-
не убирает хлеб уже третий сезон. Вернул-
ся на производство из-за сокращения на 
прежнем месте работы после одиннадца-
тилетнего перерыва. Но, говорит, руки пом-

нят, привыкать к новому месту работы дол-
го не пришлось. В этом году Александр Бро-
вин по намолоту зерна вышел в передовики. 

– Раньше работал на «Кировце», поэтому 
комбайн пришлось немного изучать. Перед 
уборочной ремонтировал свой «Акрос» сам, 
чтобы он не подвёл меня в поле, – рассказы-
вает Александр. – На показатели я не смо-
трю, для меня главное – сделать свою ра-
боту на совесть.

 В комбайновом парке ООО СП «Малы-
шенское» 14 зерноуборочных комбайнов. 
Их делят на звенья, распределяя по Голыш-
мановскому району и Аромашевскому, где 
у предприятия имеется значительный па-
хотный клин. После того, как голышманов-
ские поля освободят от зерновых, вся тех-
ника перебазируется в соседний район, где 
сельхозпредприятие продолжит уборочные 
работы. 

Наталия ГладкоВскаЯ. 
Фото автора.

Район привлекателен 
для инвесторов

В прошлом году в Национальном рей-
тинге благосостояния Тюменская об-
ласть занимала пятнадцатое место, 
но благодаря проведённой правитель-
ством работе в этом году наш регион 
в первой пятёрке лидеров. Об этом на 
видеоконференции с муниципалитета-
ми рассказал директор департамента 
инвестиционной политики Вадим Ми-
хайлович Шумков. 

Крупные инвестпроекты реализуют-
ся в областной столице, в муниципаль-
ных районах. В Юргинском строится 
комплекс по производству индейки, в 
Ялуторовске идёт строительство заво-
да по переработке овощей. 

 В Голышмановском районе в сфере 
малого и среднего предприниматель-
ства заняты 537 индивидуальных пред-
принимателей и 125 юридических лиц. 
Больше половины ведут торгово-заку-
почную деятельность, 29 процентов – 
доля сельскохозяйственного производ-
ства, 12 процентов приходится на стро-
ительную отрасль. 

В нашем районе реализуется 44 ин-
вестиционных проекта. Инвестпроек-
ты стоимостью до 300 миллионов руб-
лей финансируются и сопровождают-
ся через Инвестиционное агентство 
Тюменской области, свыше этой сум-
мы – рассматриваются в департамен-
те инвестиционной политики. 

В посёлке многие проекты уже во-
площены в жизнь: открыты новая сто-
матологическая клиника, клининговая 

компания, детское кафе, цех по пе-
реработке пластиковых бутылок. Ин-
дивидуальный предприниматель Ан-
дрей Стаценко ведёт реконструкцию 
мастерской для размещения произ-
водственных цехов по изготовлению 
мебели, в июне этого года он открыл 
магазин. Цех по изготовлению дере-
вянных конструкций строит предпри-
ниматель Сергей Субботин, проект 
предусматривает полный цикл от за-
купа леса до его глубокой переработ-
ки. Вновь запущен в действие завод по 
переработке древесины на базе ООО 
«Рашфор», трудоустроены на предпри-
ятии 50 человек. 

В сельских поселениях района тоже 
разработано немало инвестпроектов. В 
основном в хозяйствах планируют рас-
ширять подворья, приобретать техни-
ку и породистый скот, строить зерно-
сушилки. 

Масштабный проект реализуют ООО 
УК «Дамате» и «Тюменские молочные 
фермы» в Усть-Ламенке по строитель-
ству молочного комплекса на 4600 ко-
ров. Работы там идут полным ходом, 
первый скот планируют поставить уже 
в текущем году. 

За 2015 год в Голышмановском рай-
оне объём инвестиций в основной ка-
питал превысил 604 миллиона руб-
лей, пять лет назад эта сумма состав-
ляла 453 миллиона. Рост инвестиций 
напрямую влияет на увеличение нало-
говых поступлений в бюджет, создание 
новых рабочих мест, а значит, на повы-
шение уровня и качества жизни.

Ирина шадрИНа.

Инвестиции

александр Бровин среди передовиков по намолоту зерна

Урожай-2016

есть миллион тонн!

Первыми завершили жатву
В Голышмановском районе зерно-

уборочная кампания проходит органи-
зованно и в хорошем темпе. На 12 сен-
тября хозяйства района совместными 
усилиями заложили в закрома 81759 
тонн зерновых и зернобобовых культур. 
Обмолочено почти 73 процента плано-
вых площадей. 

Поздравляю с окончанием уборочных 
работ коллективы ООО «Успех», ИП Ме-
рабишвили, КФХ «Русь», СПК «Русь», 
ООО СП «Малышенское», КФХ Сурга-
нова и ООО «Агрофонд». Этим сельско-
хозяйственным предприятиям удалось 
стать лидерами страды благодаря уси-
лиям механизаторов и специалистов. 

На финише уборочных работ находятся 
КФХ Осинцева, ООО «Андреевка», КФХ 
Турчина, ООО «Залив», КФХ Тагильце-
ва, КФХ Кнакнина, КФХ Коваленко. 

Высокой урожайности на своих полях 
добились в Малышенском и Голышма-
новском сельхозпредприятиях, в ИП 
Исмаков и ООО «Сибирия». 

Величина хлебного каравая зависит 
как от крупных сельхозпредприятий, 
так и от небольших крестьянско-фер-
мерских хозяйств. Уважаемые хлебо-
робы, я верю, в ваших силах успешно и 
с минимальными потерями завершить 
текущую осеннюю страду. 

а.В. ЖелТоухоВ, глава района. 

Поколений живая связь

С пятнадцатого сентября в нашем районе 
стартует областная акция «Пусть осень жиз-
ни будет золотой», посвящённая Междуна-
родному дню пожилых людей. Акция прод-
лится до пятнадцатого октября. Во всех 
предприятиях и учреждениях района будут 
организованы встречи бывших работников 
– пенсионеров. В посёлке Голышманово на-
считывается больше тысячи пенсионеров, 
вышедших на заслуженный отдых из пред-
приятий, которые на сегодня уже прекрати-
ли существование. Этих пожилых людей не 
оставят без внимания. Для них в комплекс-
ном центре социального обслуживания на-
селения подготовят поздравительные от-
крытки от имени главы района и вручат на 
крупном массовом мероприятии «Вечёрки 
у Семёновны». Оно состоится тридцатого 
сентября, в 11 часов дня, во Дворце куль-
туры «Юность». В программе мероприятия 
– поздравления от представителей власти, 
выставки поделок и фотографий «Живая 

связь поколений», исполнение частушек, 
концерт творческого коллектива «Россия-
ночка». 

Первого октября во всех сельских поселе-
ниях и в райцентре на стадионе «Централь-
ный» будут организованы дни здоровья «Три 
поколения». 

В планах – реализация проекта «Душев-
ное чтение». Ветераны отправятся в школы 
района и расскажут ребятам о своих люби-
мых литературных произведениях. Пенси-
онеры проведут уроки добра для дошколь-
ников. 

В ходе проведения акции мобильные бри-
гады специалистов соцзащиты будут выез-
жать в сельские поселения. Пройдут кон-
церты в специализированных домах посёл-
ка Голышманово и села Ражево. В социаль-
ных бытовых мастерских, расположенных в 
Доме ветеранов, пенсионерам планирует-
ся оказывать услуги с пятнадцатипроцент-
ной скидкой. Всего в течение месячника для 
пожилых людей организуют больше тридца-
ти различных мероприятий.

оксана ТИТеНко. 

акция
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В сфере развития агропро-
мышленного комплекса мы обе-
щали создать систему поддерж-
ки как крупных аграрных пред-
приятий, так и мини-ферм и лич-
ных подворий.

В результате за пять лет на при-
лавках магазинов объём тюмен-
ских продовольственных това-
ров вырос в 2,5 раза! При этом 
70% картофеля и овощей, 50% 
молока нам дают личные под-
ворья.

А вспомните, как остро в 2011 
году стояла проблема дефицита 
мест в дошкольных учреждени-
ях. Все эти годы мы реконструи-
ровали и строили детские сады. 
В результате, все дети Тюмен-
ской области в возрасте от трёх 
до семи лет обеспечены места-
ми в детсадах. А в планах – от-
крыть для всех желающих груп-
пы младше трёх лет. 

Пять лет назад одной из боле-
вых точек была проблема обе-
спечения жильем работников 
бюджетной сферы. Сегодня мы 
единственный регион России, 
где успешно реализуется со-
ответствующая жилищная про-
грамма. Благодаря ей уже пять 
тысяч врачей, учителей, работ-
ников культуры решили свой жи-
лищный вопрос. 

Я мог бы привести еще множе-
ство подобных примеров – нам 
не стыдно смотреть людям в гла-
за. Мы набрали хорошие темпы 
развития, и сегодня мы не име-

ем права остановиться, иначе 
регион может растерять все до-
стигнутые преимущества. 

Поэтому на следующую пяти-
летку мы ставим перед собой не 
менее важные задачи:

До 2021 года переселить лю-
дей из всех аварийных много-
квартирных домов, которые по-
ставлены на учет до 2016 года.

Мы берём на себя обязатель-
ства снизить бюрократическую 
нагрузку на школы и поликлини-
ки, добиться уменьшения отчё-
тов и сокращения проверок, дать 
возможность учителю и врачу 
заниматься учеником и пациен-
том, а не бумагами.

Одновременно необходимо 
повысить качество работы по-
ликлиник. Прежде всего, сокра-
тить сроки записи на прием, ре-
шить проблему нехватки кадров. 

Этим вопросом партия также бу-
дет заниматься настойчиво.

«ЕДИНАЯ РОССИЯ» берёт обя-
зательства расширить поддерж-
ку агропрома и личных подсоб-
ных хозяйств. Для этого мы, в 
том числе, начинаем реализа-
цию программ «Школа ферме-
ра» и «Пять плюс». 

Партия приложит максимум 
усилий для того, чтобы выпуск-
ники наших вузов и ссузов могли 

Уважаемые земляки! 18 сен-
тября состоятся парламентские 
выборы. Это ключевое событие 
во многом определит будущее 
страны, Тюменской области, 
каждого из нас на ближайшие 
пять лет. От выбора, который мы 
сделаем, будет зависеть путь 
нашего государства – либо мы 
продолжим курс на укрепление 
мощи России, либо начнутся ме-
тания из крайности в крайность.

Я призываю вас прийти на вы-
боры и поддержать «ЕДИНУЮ 
РОССИЮ». Это партия нашего 
президента. Он её создал; он ей 
доверяет; он на неё опирается. 

Это моя партия. Возглавив ее 
региональный список, я взял на 
себя личную ответственность за 
то, что программа партии будет 
выполнена.

Все эти годы «ЕДИНАЯ РОС-
СИЯ» в Тюменской области ра-
ботала на благо жителей. Мы не 
предлагали людям гнаться за 
призрачными мечтами. Не су-
лили им мгновенную счастли-
вую жизнь. Мы говорили правду. 

Вместе решали проблемы. 
Вместе достигали побед. 

«ЕДИНАЯ РОССИЯ» – это пар-
тия реальных и конкретных дел. 
Мы не даём пустых обещаний. 
Мы отвечаем за взятые обяза-
тельства. 

Давайте обратимся к неко-
торым моментам региональ-
ной предвыборной программы 
«ЕДИНОЙ РОССИИ» 2011 года.

Пять лет назад мы поставили 
перед собой цель – сделать вы-
сокотехнологичную помощь до-
ступной для жителей области. 
Сегодня мы видим реальные 
плоды этой работы: действую-
щие Радиологический и Феде-
ральный нейрохирургический 
центры. Обновлённые Област-
ная клиническая больница №1 и 
медсанчасть «Нефтяник».

 Или возьмём другой пример. 
Пять лет назад партия ставила 
задачу развития промышленно-
сти, диверсификации экономи-
ки. Сегодня в области работает 
крупнейшее в России производ-
ство полипропилена; дают про-
дукцию предприятия стеколь-
ной, машиностроительной, кон-
дитерской, металлургической 
промышленности. 

Мы будем системно добиваться снижения административ-
ной нагрузки на бизнес и до 2021 года создадим в регионе 
еще 50 тысяч новых рабочих мест!

Владимир Якушев: Партия президента – наша партия

Мы берем на себя обязательства снизить бюрократическую 
нагрузку на школы и поликлиники, добиться уменьшения отчё-
тов и сокращения проверок, дать возможность учителю и врачу 
заниматься учеником и пациентом, а не бумагами.

Пять лет назад мы ставили задачу диверсификации эконо-
мики. Сегодня в области работают предприятия нефтедобы-
вающей, нефтехимической, стекольной, машиностроитель-
ной, кондитерской, строительной, металлургической промыш-
ленности. 

александр ЧеПИк

кПрФ работает, 
а не мечтает

кандидат в депутаты 
Государственной думы 
Федерального собра-
ния российской Феде-
рации седьмого созыва 
по Заводоуковскому од-
номандатному избира-
тельному округу №186

Предвыборный материал кандида-
та в депутаты Государственной Думы 
Федерального Собрания Российской 
Федерации седьмого созыва по од-
номандатному избирательному окру-
гу № 186 Чепика Александра Фёдоро-
вича печатается на бесплатной осно-
ве в соответствии с частью 2 статьи 
66 Федерального закона от 22 фев-
раля 2014 г. № 20-ФЗ «О выборах де-
путатов Государственной Думы Феде-
рального Собрания».

Перебои с водой, особенно 
летом, когда её много требует-
ся для полива огородов, бес-
покоили жителей Гладиловско-
го поселения. Они обращались 
с этой проблемой на встречах с 
руководством района. 

Второго сентября в село Гла-
дилово доставили новую кон-
струкцию водонапорной баш-
ни из Челябинска. Она весит че-
тыре тонны, длина её – пятнад-
цать метров. В неё вмещается 
35 кубометров воды, по словам 
специалистов, хороший резерв 
для села. Здесь к центральному 
водопроводу подключены 164 
дома, в том числе два шестнад-
цатиквартирника. Это половина 
от общего количества домовла-
дений. 

– Безбашенная система пода-
чи воды была эффективной, пока 
не увеличилось её потребле-
ние, – рассуждает старший опе-

ратор Гладиловского жилищно-
коммунального хозяйства ООО 
«Сибгазсервис» Сергей Иванов. 
– Сейчас бытовые условия ме-
няются в лучшую сторону, люди 
стремятся благоустраивать жи-
льё, устанавливают душевые ка-
бины, стиральные машины-авто-
маты. Летом разбор воды дости-
гает до 70 кубометров в сутки. 
Вторая проблема – нестабиль-
ное давление в водопроводных 
сетях. Водонапорная башня по-
может исправить данный недо-
статок, а также послужит филь-
тром и хранилищем воды. С 
устройством этого сооружения 
население будет обеспечено не-
обходимым объёмом воды даже 
в случае каких-то непредвиден-
ных ситуаций. 

 Специалисты заняты сейчас 
утеплением водонапорной баш-
ни. В качестве утеплителя ис-
пользуют минвату, обшивают 
конструкцию оцинкованным же-
лезом. По их мнению, этих мер 
достаточно, чтобы она не про-

мерзала зимой. В этом году 
специалисты компании «Сиб-
газсервис» установят новую во-
донапорную башню взамен при-
шедшей в негодность в селе 
Усть-Ламенка. Ремонты старых 
водонапорных конструкций про-
изведены в Земляной, Бескозо-
бово и Евсино. 

 Протяжённость водопрово-
дных сетей на Гладиловской тер-
ритории составляет восемь ки-
лометров. Коммуникации в хо-
рошем состоянии, смонтиро-
ваны из полиэтиленовых труб. 
В селе Гладилово имеется па-
вильон чистой воды. Несколько 
семей берут воду из водораз-
борных колонок. На улице Зелё-
ной, где располагается восемь 
домов, нет водопроводной вет-
ки, но хозяева пользуются соб-
ственными скважинами. Также 
водопровод отсутствует на ули-
цах Набережной и Вокзальной, 
на переулке Железнодорожном. 
Этот участок длиной почти два 
километра. Жители названных 
выше улиц обратились к район-
ной администрации с коллек-
тивным письмом, где выразили 
просьбу протянуть водопрово-
дные сети в этом микрорайоне. 

 Водопроводные сети в сель-
ских поселениях постепенно 
приводятся в порядок. В ны-
нешнем ремонтном сезоне ра-
боты по улучшению систем во-
доснабжения ведутся на трёх 
проблемных участках: в Боров-
лянке, Малышенке и Королёво. 
Там меняют ветхие чугунные и 
стальные трубы на более каче-
ственные полиэтиленовые. Аук-
ционы выиграли голышманов-
ские и омские коммунальщики. 
Среди мелких работ – огражде-
ние скважин и замена на них на-
сосов и систем автоматики. Пока 
работы выполнены на одной из 
пяти запланированных скважин. 
За текущий год будет установле-
но пять павильонов чистой воды, 
в том числе в малых деревнях. 
Это часть районной программы 
по улучшению качества воды.

оксана ТИТеНко. 
Фото алексея БодроВа.

ЖКХ

специалисты ооо «сибгазсервис» 
готовят новую конструкцию к зиме

Хороший резерв для села

Связисты будут трудиться 
в особом режиме

Через три дня в Российской 
Федерации состоится единый 
день голосования. Идут послед-
ние приготовления к этому мас-
штабному мероприятию. Во-
семьсот телефонных номеров 
предоставит «Ростелеком» на 
территории Тюменской обла-
сти для обеспечения надёжной 
связи между территориальны-
ми и участковыми избиратель-
ными комиссиями. Ежеднев-
но связисты тщательно прове-
ряют исправность линий связи, 
стационарных телефонов, уста-
новленных в помещениях изби-
рательных комиссий, степень 
защищённости и информаци-
онную безопасность объектов 
связи. Такой мониторинг будет 
осуществляться до завершения 
выборов. Также специалиста-
ми «Ростелекома» подготовле-
ны средства и каналы связи для 

обеспечения бесперебойной ра-
боты Государственной автомати-
зированной системы – ГАС «Вы-
боры». Как сообщается в пресс-
релизе компании, успешно про-
ведены четыре общесистемные 
тренировки. Эта система необ-
ходима для трансляции хода го-
лосования и количества проголо-
совавших в реальном времени. 
Данные будут проецироваться 
на плазменный экран, установ-
ленный в здании Избирательной 
комиссии Тюменской области. 

 Для территориальных и участ-
ковых избирательных комиссий 
Голышмановского района «Ро-
стелекомом» предоставлены 27 
телефонных номеров. 

 До окончания выборов свя-
зисты будут работать в особом 
режиме. Установлено кругло-
суточное дежурство бригад для 
немедленного выезда на восста-
новление связи в аварийных си-
туациях.

оксана ТИТеНко. 

Выборы

Агитационный материал Всероссий-
ской политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ» печатается на платной основе в 
соответствии статьи 66 Федерального за-
кона от 22.02.2014 г. № 20-ФЗ «О выборах 
депутатов Государственной Думы Феде-
рального Собрания». Оплачен из средств 
избирательного фонда Тюменского реги-
онального отделения Всероссийской по-
литической партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ».

найти достойную работу здесь, 
дома, на Тюменской земле. Мы 
будем системно и жестко доби-
ваться снижения администра-
тивной нагрузки на бизнес. До 
2021 года мы создадим в реги-
ональной экономике еще 50 ты-
сяч новых рабочих мест!

Эти задачи взяты не из воз-
духа. Наша предвыборная про-
грамма сформирована в честном 
и открытом диалоге с людьми, в 
результате предварительного 
голосования, социологических 
исследований, выстроенной си-
стемы «обратной связи». 

Мы советуемся с жителями, 
формируем планы и рассказы-
ваем об их выполнении. И мы 
сделаем всё, что написано в на-
шей программе. Но нам нужна 
и важна ваша поддержка. И не 
только на выборах.

Ни один проект, ни одно дости-
жение не происходит по щучье-
му велению. Всё зависит от че-
ловека, от команды, которая ра-
ботает плечом к плечу, понимая 
друг друга с полуслова. 

Тюменская область не раз до-
бивалась успеха в самых разных 
отраслях и направлениях. Так бу-
дет и впредь!
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очарованные музыкой

Пальчики пробежали по клавишам, 
и зал заполнила музыка. Людмила Но-
сова может не только исполнить любое 
произведение на пианино, но и научить 
этому искусству детей. Вот уже на про-
тяжении четырнадцати лет она работа-
ет в Голышмановской школе искусств. 
Любовь к этому инструменту пришла 
неожиданно и осталась на всю жизнь.

– Мне было семь лет, когда я по те-
левизору впервые увидела, как играет 
профессиональный пианист, – вспо-
минает Людмила. – Красивая девушка 
в роскошном платье играла на рояле. 
Эта картинка зажгла меня! Сказала ро-
дителям, что хочу научиться играть на 
этом инструменте. Дело было зимой, а 
в музыкальную школу набор был осе-
нью, поэтому меня не взяли.

Маленькую Люду это не остановило. 
У папы взяла самоучитель для гитары и 
стала осваивать ноты на своём детском 
рояле, у которого и было-то всего семь 
клавиш. За год пыл не угас, когда пришла 
на прослушивание и педагог предложил 
что-нибудь спеть, Люда скромно сказа-
ла, что будет сразу играть на пианино. 
На семи клавишах сыграла «Жили у ба-
буси...». Конечно, после такого отказать 
молодой пианистке в обучении не могли.

Окончив музыкальную школу, про-
должила обучение в Тобольском кол-
ледже искусств и культуры на фортепи-
анном отделении. После учёбы не тер-
пелось начать работу. Свободные ва-
кансии были в Голышманово и родном 
селе Упорово. Молодой девчонке хоте-
лось проявить самостоятельность, по-
жить независимо от родителей, поэто-
му выбор был очевиден. 

– Когда приехала в Голышманово, 
меня очень тепло встретили в школе 
искусств. Ни разу не почувствовала, что 
я молодая и неопытная, – рассказала 
Людмила. – Сейчас уже и я так встре-
чаю молодых специалистов, приходя-
щих к нам.

Все годы, что Людмила обучалась, 
желание играть не проходило. И сей-
час, уже будучи сама педагогом, вы-
сматривает в воспитанниках такую же 
любовь к музыке. Считает, что на пер-
вом месте всегда стоит заинтересован-

ность ребёнка. Занятия строит в форме 
диалога. Много рассказывает сама ре-
бятам, интересуется их успехами в шко-
ле. Вместе с мальчишками и девчонка-
ми подбирает репертуар, здесь ориен-
тируется на темперамент ученика.

– Музыкой должен заниматься каж-
дый ребёнок, – поделилась своим мне-
нием Людмила. – Совсем не обязатель-
но, чтобы он достиг больших результа-
тов. Но музыка развивает математи-
ческие способности, сама это вижу на 
занятиях. Мы разрабатываем обе руки, 
разучивая многоголосые произведе-
ния. Музыка прививает чувство пре-
красного. Некоторые, повзрослев, на-
чинают писать стихи. Ну и, конечно, ре-
бята на занятиях становятся усидчивее.

Людмила не только учит ребят, посто-
янно повышает и собственное мастер-
ство. С началом учебного года начина-
ются мастер-классы для преподавате-
лей школы искусств. Их проводят музы-
канты Уральской консерватории. Педа-
гоги из Тюменского колледжа искусств 
организуют занятия с учениками, во 
время которых и преподаватели нашей 
школы искусств повышают свою квали-
фикацию, берут на вооружение новые 
методы и репертуар.

– У нас есть всё, чтобы работать, – по-
делилась Людмила. – В моём кабинете 
два пианино: одно старое, ему больше 
тридцати лет, второе новое, японское. 
У него звучание, как у концертного ро-
яля. Ребята на конкурсы едут подготов-
ленные к новому звучанию. В Тюмени 
проходит немало конкурсов, в которых 
принимают участие ученики.

Воспитанники Людмилы становятся 
лауреатами и дипломантами областных 
и международных конкурсов. Участву-
ют не только очно. Если ребёнок очень 
волнуется играть на публике, делают 
видеозаписи занятий в классе и от-
правляют через интернет на заочные 
конкурсы. По мнению Людмилы, уча-
стие в конкурсах поддерживает у де-
тей интерес к занятиям. 

У Людмилы Носовой есть всё, что 
надо для счастья: крепкая семья – с су-
пругом Олегом воспитывают двух сы-
новей, интересная работа и её любовь 
к музыке. 

олеся ЗаЗулИНа.
Фото алексея БодроВа. Тренировать малышенских школьников 

взялась Ирина Дубасова. Девушка родом 
из деревни Свинина. Уже будучи студент-
кой Голышмановского агропедколледжа ув-
леклась вольной борьбой. В спортивной ка-
рьере смогла добиться высоких результа-
тов. Заниматься тренерской работой вер-
нулась на родину. 

– О спорте я мечтала с детства, – вспо-
минает свои первые шаги в вольной борьбе 
Ирина Дубасова. – На занятия в спортшко-
лу меня пригласил бывший директор Виктор 
Михайлович Синельников. Было тяжело, фи-
зическая подготовка низкая, даже на канат 
взбираться не могла. А рядом со мной трени-
ровались призёрки России, участницы чем-
пионата Европы. У меня было огромное же-
лание добиться таких же успехов в спорте. 

 Спустя время Ирина под руководством 
своего тренера Олега Александровича Ер-
макова уже выступала на чемпионатах Ев-
ропы и мира. Стала серебряной призёркой 
чемпионата Европы в Болгарии. В её по-
служном списке множество побед, но самой 
дорогой наградой является бронзовая ме-
даль, которую получила в 2009 году на чем-
пионате России, когда юниорке пришлось 
бороться со взрослыми спортсменками. В 
составе сборной России Ирина Дубасова 
находилась пять лет. До сих пор дружит со 
спортсменками, которые, кстати, выступа-
ли на летних Олимпийских играх в Рио-де-
Жанейро. 

В настоящее время Ирина уже не выходит 
состязаться на борцовский ковёр, но актив-
но принимает участие в соревнованиях по 
другим видам спорта, что проходят в райо-

не, защищает честь родного сельского по-
селения. 

Желающих заниматься борьбой в Малы-
шенке много. Тренер Ирина Викторовна на-
брала в разновозрастные группы до пятиде-
сяти девчонок и мальчишек. Место для за-
нятий предоставили в Малышенской сред-
ней школе, в небольшом помещении рядом 
со спортзалом. Спортивная школа готова 
отдать малышенским вольникам огромный 
олимпийский ковёр для качественных тре-
нировок и соревнований, но постелить его 
пока негде. Тренируются серьёзно, с по-
недельника по пятницу. Ирина Викторовна 
планирует ещё взять под своё попечение 
группу борцов в селе Королёво, там тоже 
действует отделение при школе. 

Вольная борьба в Голышмановской дет-
ско-юношеской спортивной школе по-
прежнему остаётся в приоритете, как и ги-
ревой спорт, который развивают в районе 
на протяжении многих лет. Вводят и новые 
направления. Действуют отделения общей 
физической подготовки, лыжного спорта и 
футбола. При школе открыта группа лыжной 
подготовки на базе Земляновской школы. 
В спортивной школе с детьми занимаются 
одиннадцать высококвалифицированных 
тренеров. В перспективе будут развивать 
игровые виды спорта и лёгкую атлетику. 

И в посёлке, и на селе ребятам нужно за-
нимать чем-то полезным свой досуг. За-
дача взрослых  – отвлекать от компьюте-
ров детей, давать им возможность активно 
двигаться. Для особо упорных открывается 
путь в большой спорт. В селе это достигает-
ся благодаря труду энтузиастов, таких, как 
Ирина Дубасова. 

Наталия ГладкоВскаЯ.
Фото автора. 

Благодаря энтузиастам

спорт

 Впервые в Голышмановском районе 
проводится праздничная акция в честь 
Дня дошкольного работника «Улыбка и 
доброе сердце способны творить чуде-
са!». Она стартует с 21 сентября. Участ-
никами могут стать сами воспитатели и 
родители вместе с детьми. Как поясни-

ла методист отдела районного образо-
вания Юлия Старилова, суть акции за-
ключается в том, что можно поздрав-
лять виновников торжества в произ-
вольной форме: открыткой, стихотво-
рением, песней, рисунком. По итогам 
организации акции будут отмечены са-
мые активные дошкольные образова-
тельные учреждения. 

оксана ТИТеНко. 

На первых занятиях людмила Носова знакомит со звучанием клавиш

для малышенских ребятишек путь в большой спорт открыт

Мир искусства

Улыбка и доброе сердце
творят чудеса

Короткой строкой

Голышмановская детско-юношеская спортивная школа олимпийского резерва от-
крывает на территориях сельских поселений района свои отделения, чтобы помочь 
деревенским ребятишкам укрепить здоровье, приобщить к спорту. Своими первыми 
результатами может похвалиться отделение вольной борьбы в селе Малышенка. Вос-
питанница этой секции Наталья Куприянова стала членом сборной Тюменской обла-
сти по вольной борьбе и бронзовой призёркой всероссийской спартакиады.
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